



JUNTA DIRECTIVA 2025 - 2026



GARBIÑE ALMANZA GUTIÉRREZ

VOCAL

UNIVERSIDAD DEL PAÍS VASCO/
EUSKAL HERRIKO UNIBERTSITATEA

garbine.almanza@ehu.eus

Garbiñe Almanza Gutiérrez (Basauri, 2000) es graduada en Filología Hispánica por la Universidad del País Vasco / Euskal Herriko Unibertsitatea (EHU) (2020–2024), tras haber cursado previamente los dos primeros años del Grado en Biología en la misma universidad.

Durante su último año de carrera obtuvo una beca IKASIKER, gracias a la cual inició su trayectoria en el ámbito académico dentro del grupo de investigación en Psicolingüística La Mente Bilingüe / Gogo Elebiduna. En este contexto encontró un punto de convergencia entre su formación previa en Biología y su interés actual por los estudios lingüísticos, al centrarse en el análisis del procesamiento del lenguaje en personas con afasia.

En la actualidad, se encuentra finalizando el Máster en Lingüística Teórica y Experimental en la Universidad del País Vasco / Euskal Herriko Unibertsitatea (EHU), al tiempo que trabaja como ayudante de investigación en un proyecto sobre el procesamiento del lenguaje en el envejecimiento saludable dentro del grupo La Mente Bilingüe / Gogo Elebiduna.

Ha participado en diversos proyectos de investigación, entre ellos la creación de corpus en euskera para el Euskara Institutua, y ha colaborado con el Soziolinguistikako Klusterra en estudios sobre la medición del uso del euskera en el País Vasco.

Aunque una parte importante de su trayectoria académica ha estado vinculada al estudio del envejecimiento saludable, su línea de investigación actual se centra en la adquisición del lenguaje en bebés con disminución auditiva. En este ámbito, muestra un especial interés por los aspectos biológicos del lenguaje, con el objetivo de identificar qué otras funciones cognitivas intervienen en la segmentación de la cadena oral cuando la audición no es óptima.

Asimismo, colabora con Mintzola en un proyecto sobre la alternancia de código (code-switching) entre euskera y castellano, y entre euskera y francés.

Tras haber formado parte del comité organizador del congreso de la AJL 2025, se ha incorporado a la junta directiva de la asociación, con el propósito de dar voz y generar nuevas oportunidades para jóvenes lingüistas comprometidos con su disciplina.